

Arias ayer en El Salvador Esquipulas II está vivo y dando frutos

Por Carlos Molina

Una ardorosa defensa al Plan de Paz para Centroamérica, conocido como Esquipulas Dos, hizo ayer en San Salvador, el presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, quien dijo que la solución a los conflictos del área, es asunto que debe ser resuelto por nosotros mismos. Arias reconoció que todos los cinco países firmantes de este plan, han incumplido de alguna manera parte del mismo, lo que no quiere decir que esté sellado.

"Si hacemos un balance del plan de paz centroamericano, veremos que el mismo es más positivo que negativo, son más los activos que los pasivos", dijo el mandatario costarricense.

Agregó que, no estamos del todo satisfechos. En ninguno de los países centroamericanos hemos podido cumplir del todo con el programa de paz y democratización. Mi país no es una excepción, ya que todavía no hemos logrado sacar de la Asamblea legislativa, la legislación que permita el funcionamiento del Parlamento Centroamericano.

"En otros países se han dado avances y retrocesos. En los últimos días, el retroceso que más dolor me ha causado, es el cierre de La Prensa en Managua, la clausura de Radio Católica, así como el envío a la cárcel de ciudadanos nicaragüenses tan sólo porque quisieron libremente expresar sus opiniones allí en Nandaimé".

Díálogo y no las armas han traído tranquilidad

El presidente Arias, dijo también, ante una apreciable cantidad de periodistas reunidos en una sala especial de la Casa Presidencial de El Salvador, que la tranquilidad que hemos logrado los centroamericanos en los últimos años, no debe atribuirse a otra cosa que no sea el plan de paz. Ha sido el diálogo y no la presión militar, la que permitió abrir el diálogo en Nicaragua. Lo que ha hecho El Salvador, se debe al plan de paz y no a la presión de la guerrilla, añadió.

Es por esa razón, que la paz y el sustento de la democracia, únicamente la vamos a lograr mediante acuerdos como el de Esquipulas. Esa paz y esa democracia hay que defenderla para que no nos sea arrebatada, porque en caso de que triunfe la violencia, no habríamos vencido ni vencedores. Todos vamos a perder, sentenció Arias Sánchez.

Esquipulas Dos la mejor fórmula

Arias Sánchez opinó que pueden haber muchas fórmulas de paz en Centroamérica,

pero "para mí, la mejor es Esquipulas Dos". Sobre la misma dijo que es la centroamericana, es la que ha permitido logros que antes se consideraban inimaginables y es la que ha traído más cosas positivas que cualesquiera otros intentos anteriores en igual sentido.

"Por muchos años nos lamentamos los centroamericanos que no tuviéramos capacidad para solucionar nuestros propios asuntos, por lo que no resulta congruente que ahora algunos quieran que desde afuera vengan a decirnos cómo debemos actuar.

Si nosotros fuimos capaces de recoger el guante, de aceptar el reto, para demostrar que nadie podía resolver mejor los conflictos centroamericanos que los propios centroamericanos, no veo la razón, para que ahora se quiera hacer a un lado el acuerdo de paz de Centroamérica.

Duarte un gran demócrata...

El presidente de Costa Rica, llegó ayer a El Salvador, en visita relámpago. El día anterior se reunió privadamente con su colega José Napoleón Duarte, por espacio de dos horas y media.

Arias dijo que en primer lugar, quería testimoniarle a don José Napoleón y a su esposa, todo el respeto, cariño y admiración del Gobierno y pueblo costarricense.

De Duarte dijo, que era uno de los más grandes líderes latinoamericanos de los últimos años. "Cuando se escriba la historia centroamericana, principalmente la de los años ochentas, no habrá un solo escritor, por egoísta que sea, que se atreva a restar méritos a la labor del presidente Duarte, el hombre que más ha contribuido a la democratización de su país".

En opinión del vicepresidente salvadoreño, Ungo no representa nada en estos momentos en la política de su país.

Se trata de un hombre que ha hecho una oposición a base de un comunismo muy "sui generis", viajando a sus anchas en aviones de lujo y hospedándose en hoteles de cinco estrellas.

Ungo nunca se ha embarrillado sus zapatos. Esto lo saben los salvadoreños, por lo que nadie le hace caso en sus prédicas salvadores, agregó el doctor Castillo Claramount.

Primeras damas centroamericanas en Costa Rica...

Finalmente, conversamos brevemente con la Primera Dama de El Salvador, doña Inés Durán de Duarte, antes de que partiera a una visita a instituciones benéficas de San Salvador, en compañía de la esposa del Presidente de Costa Rica.

Doña Inés, dijo que aparte de la visita a



CONFÉRENCIA DE PRENSA EN LA CASA PRESIDENCIAL SALVADOREÑA. Sentados los presidentes de El Salvador y Costa Rica. La foto muestra al mandatario de nuestro país, respondiendo preguntas de periodistas de varias nacionalidades. (FOTO S. PEREZ)



Momento en que el Presidente de la República, doctor Oscar Arias Sánchez, era recibido ayer en el aeropuerto militar de Ilopango en San Salvador, por su colega José Napoleón Duarte. A la izquierda la Primera Dama salvadoreña, doña Inés de Duarte. (FOTO S. PEREZ)

dichas instituciones, aprovechará la visita de doña Margarita Penón de Arias, para ultimar algunos detalles, en torno a la Segunda Reunión de Primeras Damas Centroamericanas, a celebrarse en nuestro país, a mediados del mes de setiembre entrante.

Uno de los temas más importantes a tratar en esta actividad será la escogencia de una serie de programas prioritarios en el campo social, para resolverlos a nivel centroamericano, según lo comentó al señora de Duarte.

El Salvador hacia la total apertura democrática

LA PRENSA LIBRE logró entrevistar al Vicepresidente de El Salvador, Rodolfo Antonio Castillo Claramount, con quien logramos conversar sobre varios temas de actualidad, principalmente el relativo a la situación de la política de aquel país, desde la base de la apertura democrática que ha anunciado el Gobierno de José Napoleón Duarte.

Castillo Claramount aseveró que la democratización salvadoreña es algo más que un producto para hacer publicidad. Es una realidad, manifestó.

Para dar sustento a sus palabras, comentó la situación de los partidos de oposición que están involucrados con grupos de la guerrilla de su país, como el MNR y FDR, los cuales representa el doctor Guillermo Manuel Ungo, dirigente político que ha inscrito su nombre para las próximas elecciones presidenciales.

El Vicepresidente salvadoreño, también citó el caso de Rubén Zamora, quien inscribió su partido Social Cristiano.

"Ungo, Zamora, así como los sindicatos de todas las tendencias políticas, cooperativas campesinas y otros grupos, aún los más radicales en su posición contra el Gobierno, se mueven hoy a sus anchas, sin ninguna represión. Hacen sus mítines, van a los medios de comunicación en donde son entrevistados sin problemas.